

Son 11 las personas fallecidas tras emergencia en Pueblo Rico, Risaralda

- *Un movimiento en masa ocurrido en el sector de La Cabaña sepultó a un vehículo de servicio público con cerca de 30 personas a bordo.*
- *El movimiento en masa sería el resultado de la hipersaturación de suelos por el fenómeno de La Niña.*

Bogotá, 05 de diciembre de 2022 (@UNGRD) A 11 asciende el número de personas fallecidas, 7 cuerpos identificados y 5 personas heridas continúan recibiendo atención en el Hospital de Pueblo Rico y San Jorge en Pereira, tras la emergencia ocasionada por un movimiento en masa ocurrido este domingo en el sector de La Cabaña, del municipio de Pueblo Rico, Risaralda.

Por su parte entidades operativas en labores de búsqueda y rescate continúan en el punto de la emergencia con dificultad de comunicación, mientras desde la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) se mantiene activo todo el Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), con el propósito de continuar con el rescate de los pasajeros de un bus adscrito a la empresa Araucarias, el cual quedó sepultado por el alud de material.

Desde la UNGRD, la Sala de Crisis Nacional realiza seguimiento con entidades operativas del orden nacional y realizó activación de apoyo aéreo con la Policía Nacional, la Fuerza Aérea Colombiana y el Ejército Nacional. Asimismo continúa activo el equipo USAR Pereira para acciones de búsqueda, mientras en Pueblo Rico se activó un Puesto de Mando Unificado-(PMU).

Las labores son apoyadas por el CMGRD, el Gobernador de Risaralda lidera PMU, mientras las acciones de respuesta, están siendo coordinadas por la Defensa Civil, Los Bomberos, Ponalsar, la Cruz Roja, la Policía Nacional y USAR Pereira.

Con el apoyo de maquinaria del Instituto Nacional de Vías (Invías) en la zona de la emergencia hay disponibilidad de 2 retroexcavadora de oruga, 1 cargador frontal, 2 retrocargadores, 7 volquetas, 2 generadores eléctricos dispuestos, 2 torres de iluminación, 5 vehículos livianos de apoyo rescate y 4 turbos para logística.

Comunicado de Prensa



Es importante recordar que el Servicio Geológico Colombiano (SGC), señala que el municipio de Puerto Rico, está en amenaza muy alta por movimiento en masa, esta condición asociada al fenómeno de La Niña, que se presenta desde agosto del 2020, ha generado hipersaturación en materiales con alto grado de metamorfismo, además asociado a pendientes abruptas, que han desencadenado movimientos en masa superficiales, con un volumen movilizado en el orden de 5.000 a 10.000 metros cúbicos aproximadamente según cálculos preliminares. Todos estos elementos habrían sido el detonante de la tragedia en el departamento de Risaralda.